

La industria turística aflojará el paso por situación económica (El Financiero 23/09/11)

La industria turística aflojará el paso por situación económica (El Financiero 23/09/11) Claudia Alcántara Viernes, 23 de septiembre de 2011 • Descarta Banxico recesión global. • Caería 2% la captación de divisas, prevé: KPMG. • Es difícil que el sector baje al nivel de 2008. - LA CRISIS MUNDIAL AFECTARÁ AL TURISMO Aun cuando la actividad económica mundial, de México y Estados Unidos, no entrará en recesión, sino en desaceleración, la industria turística en nuestro país tendrá "un crecimiento más lento" en comparación con lo reportado en 2010, advirtió el Banco de México (Banxico). Por su parte, la consultora KPMG pronosticó que la llegada de turistas internacionales al cierre de 2011, podría crecer entre 3 y 4 por ciento, pero la captación de divisas caería de 1 a 2 por ciento, con relación al año anterior. El director de Medición Económica de Banco de México (Banxico), Daniel Chiquiar, aseguró que pese al nerviosismo de los mercados internacionales, no existen elementos de que la economía global caiga en recesión, sino en desaceleración económica. Al participar en el foro de la Universidad Anáhuac: Tendencias Turísticas de Vanguardia - dentro de la Feria Internacional de Turismo de las Américas-, el funcionario resaltó que según la experiencia de 2008 y 2009, el "crecimiento moderado de la economía" influirá en el dinamismo del sector turismo. Agregó que no habría un escenario similar al de 2009, cuando la caída de visitantes internacionales fue cercana a 20 por ciento -con una contracción del turismo fronterizo de 15 por ciento-, lo cual generó una pérdida económica de casi dos mil millones de dólares al país en divisas. Chiquiar manifestó que en 2010 el sector iba a alcanzar niveles similares previos a la crisis, y aunque no precisó, insistió en que la industria turística tendrá un crecimiento más lento que en 2010. Dólar ayudará, pero poco El socio director de KPMG, Roberto Cabrera Siles indicó que al inicio del presente año consideraban que el turismo recuperaría lo perdido en 2009, y se llegaría a niveles similares a 2008, lo que representaba un crecimiento en llegada de turistas superior al 5 por ciento, contra 2010. Sin embargo, ante la crisis económica, dijo, probablemente el volumen de llegadas, aunque positivo, sería de 3 o 4 por ciento con respecto a 2010. Expuso que el crecimiento vendrá tanto por el turismo de internación como por el turismo fronterizo de pernocta. Las divisas, calculó, caerían 1 o 2 por ciento; reconoció que la debilidad del peso frente al dólar podría hacer a los destinos mexicanos más "baratos" para el turismo internacional y aumentar la captación de divisas al término del año, pero de forma temporal. Estimó que el tipo de cambio regresará a los niveles de 12 a 12.50 pesos por dólar a finales del año. Advirtió que el sector aéreo, hotelero y de servicios carece de flexibilidad, por lo que es necesario cambiar el modelo turístico, para enfrentar situaciones como la pasada crisis epidemiológica y económica de 2008-2009. Dijo que una alternativa es la especialización por segmentos turísticos. Por su parte, el presidente de la Confederación Nacional Turística (CNT), Miguel Torruco Marqués, opinó que la actividad turística es noble y que el fortalecimiento del peso frente al dólar hace accesibles los destinos turísticos al extranjero, y frena el turismo egresivo -mexicanos al exterior-, por lo que el hecho será benéfico para el sector interno.